

EL CORREO

Año XIV

Las suscripciones se hacen por Pagos anticipados. Madrid, 4 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Extranjero, pesetas 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión Postal, pesetas 18. Número suelto, 5 CENTIMOS de peseta.

MADRID

Lunes 3 de Abril de 1893

Se suscribe en la Administración del periódico en la Administración, comunicación y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Martín, 30, 32 y 34, bajo.

Núm. 4.735

El Sr. Pi y los otros republicanos

Cada vez que se publica *El Nuevo Régimen*, periódico que en la prensa es órgano del Sr. Pi, amenaza caer con estrépito la obra de la unión republicana.

En su último número inserta el citado periódico un artículo titulado *Explotaciones*, donde su autor, el Sr. Pi, no se muere de la lengua. Encárase con sus aliados, y les dice verdades como puños.

Oigamos al periódico citado: «Ponemos hace dos años ahincos en la formación de un solo partido, atentos, más que a la caída del régimen monárquico, a las dificultades que puedan surgir después del triunfo. Si no hay desde ahora para entonces un común programa, es natural que cada partido aspire desde luego a que prevalezca el suyo, y los hombres llamados a regir la República, ó estén connotados a la inacción, ó deban entrar unos con otros en lamentables luchas.

Recordamos siempre lo que aconteció en los primeros días de la anterior República, donde, con no componerse el gobierno sino de hombres de dos bandos, sobre perderse muchas horas en la designación de gobernadores, emplearon a poco los ministros del partido radical contra los federales la conspiración y la violencia. ¿Qué no acontecería, nos decimos, si en el gobierno de la República entraran con opuesta aspiración y distinto criterio representantes de las muchas fracciones en que por desgracia nos hallamos divididos?

Sometimos no hace dos meses nuestro propósito a la deliberación de los progresistas y los centralistas, y no logramos que ni los unos ni los otros lo acogieran. No por esto nos consideramos vencidos.

El sacrificio es en nosotros más grande de lo que generalmente se presume: con aceptarlo, centralistas y progresistas obtendrían de seguro gran victoria, ó no ser fingidos los temores que respecto a nosotros afectan.

Suele decirse que en las naciones constitucionalmente regidas es indispensable la pluralidad de partidos, y sería, por lo tanto, anómala y contraproducente la formación del partido único. Nosotros, en primer lugar, no pretendemos el partido único sino para que la República tenga desde el primer día un principio y un criterio fijos: reunidas las Cortes, es indudable que sobre la determinación y la aplicación del principio surgirían diversas opiniones y se formarían nuevos y distintos bandos.

Admitimos la coalición; pero adviértase bien, no con ánimo de abandonar el pensamiento, sino con el de realizarlo a fuerza de encarecer uno y otro día sus beneficios y demostrar por los hechos la insuficiencia de toda unión que no tenga por base un solo programa. Así las cosas, no hay en nosotros contradicción alguna porque continuemos unidos a progresistas y centralistas y sigamos defendiendo la urgente conveniencia de formar de todos los republicanos un partido. Vemos en la coalición pactada un medio de combatir con éxito la Monarquía y un puente por donde llegar al término de nuestras aspiraciones, y estamos decididos a mantenerla; la consideramos insustentable para el establecimiento y la consolidación de la República, y no perdónamos esfuerzo por convertirla en una reunión de partido. ¿Dónde está aquí la contradicción que se nos atribuye?»

En suma: que el Sr. Pi pretenda agrupar en torno de sus ideas a los aliados, y que no desespere de conseguirlo.

Con lo cual algunos de ellos tendrán que olvidar la doctrina de la diferenciación, única que al parecer excita los nervios del impenable inspirador de *El Nuevo Régimen*.

Los presupuestos municipales

La crítica que se ha venido haciendo de los presupuestos del Estado, tiene perfecta aplicación a todos y cada uno de los presupuestos municipales. Estos se hacen siempre a última hora, tanto, que disponiendo el art. 150 de la ley municipal que se presenten antes del día 15 de Marzo, es seguro que aún están la mayor parte de los Ayuntamientos sin cumplir esta obligación.

Los gastos se calculan mal y los ingresos peor.

Examinadas con criterio imparcial muchas de las partidas, se ve que, tanto los ingresos como los gastos, responden a cálculos y proyectos que solo pueden advenirse sabiendo leer entre líneas.

Lo presupuestado para reparación de caminos y empedro de las calles, es muy raro que alcance tan buena inversión. Estas partidas, cuyo gasto se justifica debidamente, suelen servir de aumento al capítulo de imprevistos que en casi todos los pueblos resulta insuficiente para atender a lo que no puede decirse.

Hay alcaldes y secretarios que no dan un paso sin originar a la corporación algún gasto, y si a su testimonio hubiera que acudir para juzgar de la moralidad de nuestra administración, ya podían multiplicar los presidios en España para dar colocación a los funcionarios a quienes ellos pagaron servicios que sin el menor interés debieron hacerse.

¿Cuántas veces resulta imaginario el servicio y no ha hecho más camino el dinero que costó el soborno que desde la caja del depositario a la bolsa del alcalde....

En las secretarías peor retribuidas es donde más gastos extraordinarios se originan. Los secretarios de pueblos pequeños no tienen, por regla general, tiempo

ni competencia para despachar los asuntos de mayor interés, y los repartos y arreglo de cuentas tienen que hacerse en la capital los agentes de negocios, cobrando por los servicios algo más de lo que en justicia merecen.

Si solo nos atenemos a lo que dice el presupuesto, la secretaría se sirve en muchas partes poco menos que de balde; pero escurriéndose un poco se ve que para tan mal servicio se gasta mucho dinero.

Ya hemos dicho antes de ahora que si ha de normalizarse el régimen municipal ninguna reforma se impone con mayor apremio que la supresión de los municipios de reducido vecindario.

La administración municipal debe ponerse en manos de hombres inteligentes y de responsabilidad, y esto solo puede alcanzarse formando Ayuntamientos que cuenten con recursos para atender bien todos sus servicios.

Nos parece muy acertado que a los secretarios se les fije un sueldo que baste a cubrir holgadamente todas sus atenciones, y que mientras cumplan con su deber sea un hecho la inamovilidad, pero al propio tiempo hay que exigirles competencia y moralidad. Cuando esto suceda no habrá que leer nada entre líneas en los presupuestos municipales.

En el papel, la nivelación de los presupuestos municipales aparece realizada, pero después viene la realidad y echa por tierra semejante quimera.

El principal ingreso con que cuentan las Corporaciones municipales, son los consumos.

Por razones que ya se dirán, hoy es cosa corriente que los Ayuntamientos lleven por administración la recaudación del impuesto de consumos. La substancia proporcióna siempre mayores ingresos, pero no permite dar cómodo empleo a los amigos, ni puede ganarse la voluntad de aquellas gentes que hacen del matute una profesión.

Gastando en empleos más de lo necesario, y dejando puerta franca al abuso, sin más condición que llamarse amigos los que lo cometen, no es de extrañar que los ingresos positivos discrepen en un 50 por 100 de los calculados.

En los arbitrios y repartos preside la misma equidad que en la cobranza del impuesto de consumos, y no es, por tanto, de extrañar que los presupuestos se salden casi siempre con un déficit escandaloso.

Añádase a lo dicho, que si entre guardas, serenos, alguaciles y auxiliares de secretaría, se necesitan diez, rara vez hay menos de quince, pues a ello obligan los compromisos de pandillaje.

Contaban los pueblos con caudales que se han evaporado como el humo, y que en otras épocas daban facilidad para cubrir con holgura los presupuestos de gastos, sin necesidad de recurrir a los repartos vecinales.

Lo sucedido con los recibos del empréstito de 1873 pasa los lindes del escándalo. Por torpeza en algunos casos, por mala fe en otros, los recibos del empréstito se vendieron por los Ayuntamientos como el papel de estroza, al peso.

Para estimar el daño que estos negocios causaron a los fondos municipales, no hay más que observar las fortunas que en cuatro días improvisaron en todas las comarcas de la Península los compradores de recibos del empréstito.

Las carpetas llamadas de cinco vencimientos que se dieron a los pueblos en 1875 en equivalencia de los intereses de las inscripciones intransferibles que durante la guerra civil no habían cobrado, se enajenaron por menos del 50 por 100 de su valor; y en cuanto al capital representado por la tercera parte del 80 por 100 de los bienes de propios enagenados, que fué depositado en la Caja general, y los otros dos tercios entregados a los pueblos en láminas intransferibles, puede decirse que han seguido la misma suerte que los recibos del empréstito y las carpetas de los cinco vencimientos.

El pretexto de que se han valido muchos Ayuntamientos para disponer del dinero que tenían en la Caja general de Depósitos y de las láminas intransferibles, ha sido la ejecución de obras de necesidad y utilidad pública.

La utilidad no ha llegado a conocerse en muchos casos, y la necesidad sigue en pie, como si nada se hubiera gastado para remediarla.

A muy tristes reflexiones se presta el examen de los presupuestos de gastos de esas decantadas obras, que en nada han contribuido a mejorar la desgraciada condición de la mayor parte de nuestras ciudades, villas y lugares.

Las Diputaciones provinciales han ido aumentando los gastos de año en año, haciendo de este modo mucho más difícil la vida municipal.

Bueno será que en esto, como en todo, digamos con lisura la verdad de lo que sucede.

Para los pueblos que tienen buenos protectores, el pago del contingente provincial resulta un mito, pues no hay procedimientos que valgan para hacerles ingresar ni una peseta por atrasos ni corriente; pero en cambio, hay Ayuntamientos que si retardan unos días el pago del último trimestre vencido, reciben la visita de un comisionado de apremio, que no sabe apremiar con arreglo a instrucción, pero que cobra buenas dietas. El importe de éstas jamás se paga del bolsillo de los culpables, sino de la caja municipal.

El borracho del cuento decía que todo vendría a parar en encarecer el vino; pues en cuestiones de pueblo, todo termina haciendo más angustiosa la situación del Erario municipal.

FARMO.

REMORDIMIENTO

Conocí en su vejez a un famoso calaverón que vivía solitario, y al parecer tranquilo, en una soberbia casa, cuidándose mucho y con un criado para cada dedo, porque la fortuna—caprichosa a fuer de mujer, diría algún escritor de esos que están tan seguros del sexo de la fortuna como yo del del mosquito que me crucificó esta noche—había dispuesto (sigo refiriéndome a la fortuna) que aquel pedregalero derrochase primero su legítima, después las de sus hermanos, que murieron jóvenes, luego la de una tía solterona, y al cabo la de un tutor opulento y chocho por su pupilo.

Y por último, volvió a ponerle a flote el juego d'otras granjerías que se ignoran, cuando ya había penetrado en su cabeza la noción de que es bueno conservar algo para los años tristes. Desde que mi calavera (llamábase el vizconde de Treemes) llegó a persuadirse de que interesaba a su felicidad no morir en el hospital, cuidó de su hacienda con la perseverancia del egoísmo, y no hubo capital mejor regido y conservado. Por eso, al tiempo que yo conocí al vizconde—poco antes de que un reuma al corazón se le llevase al otro barrio—era un viejo rico, y su casa—desmintiendo la opinión del vulgo respecto a las viviendas de los solteros—modelo de pulcritud y bienestar.

Miraba yo al vizconde con interés curioso, buscando en su fisonomía la historia íntima del terrible traga corazones, por quien habitaba un manicomio una duquesa, y una infanta de España había estado a punto de echar a rodar el infanzagón y cuanto echar a rodar se puede.—Si no supiese que veía al más refinado epicúreo, creería estar mirando los restos de un poeta, de un artista, de uno de esos hombres que fascinan, porque su acción dominadora no se limita a la materia, sino que subyuga la imaginación. Las nobles facciones de su rostro recordaban las de Volfrango Goethe, no su gloriosa ancianidad, sino más bien en la época del famoso viaje a Italia; es decir, lo que serían si Goethe, al envejecer, conservase las líneas de la juventud.

Aquella finura de trazo; aquella boca un tanto carnosa; aquella nariz de vara delgada, de griega pureza en su hechura; aquellas cejas negrísimas, sutiles, de arco elegante, que acentúan la expresión de los vivos y profundos ojos; aquellas mejillas pálidas, duras, de grandes planos, como talladas en mármol, mejillas viriles—pues las redondas son de mujer ó niño;—aquel cuello largo, que destaca de los bien deditados hombros la altiva cabeza.... todo esto, aunque en ruinas ya, subsistía aún, y a la vez el cuerpo delata en proporciones justas, en sus musculosa esbeltez, algo recogida como de gimnasta, la robustez de acero del hombre a quien los excesos ni consumen ni rinden.

Verdad que estas singulares condiciones del vizconde las adivinaba yo por la aptitud que tengo para restar los extragos de la vejez y reconstruir a las personas tal cual fueron en sus mejores años.

Gustaba al vizconde de charlar conmigo, y a veces me refería lances de su azarosa vida, que no serían para contados, si él no supiese salvar los detalles escabrosos con exquisito sticismo, y cubrir la inverecundia del fondo con lo escogido de la forma. No obstante, en las narraciones del vizconde había algo que me sublevaba, y era la absoluta carencia de sentido moral, el cinismo frío, visible bajo la delicada corteza del lenguaje.

Panzábame una curiosidad, y pensaba entre mí: «Será posible que este hombre, que para sus semejantes ha sido no solo inútil, sino dañino; que ha libado el jugo de todas las flores sacando miel para embriagarse de ella, aunque la destilase con sangre y lágrimas; este corsario, este negro del amor, repito, será posible que no haya conservado nada vivo y sano bajo los tejidos marchitos por el libertinaje? ¿No tendrá un remordimiento, no habrá realizado un acto de abnegación, una obra de caridad?»

Un día me resolví a preguntárselo directamente.

—Porque al fin—le dije—en las batallas que Vd. solía ganar hay muertos y heridos, solo que, como en las heridas de florete, la hemorragia es interna, pues el honor manda callar y sucumbir en silencio.

—¿Cuántos maridos, cuántos hermanos, cuántos padres (sin hablar de las propias víctimas) habrán arido por culpa de usted en un infierno de vergüenza?

—¡Bah! No lo crea Vd.—respondió el Don Juan sin alterarse en lo más mínimo.—En estas cuestiones, los expertos somos un poquito fatalistas. ¡Lo escrito se cumple! Y lo que yo, por escrúpulos más ó menos justificados, desperdiciase, otro lo recogería, quizá con menos arte, tino y miramiento que yo. La patía madura cuclaga de la rama y va por instantes a desprendarse del tallo. El que pasa y la coga suavemente, le ahorra el sorbo de caer al suelo, de marcharse, de ser pisada....

Al ver que su extraño razonamiento me dejaba algo perpleja, el vizconde añadió:—A pesar de todo, confieso que hice un acto de abnegación y que tengo un remordimiento....

Esperé, y el viejo, apoyando la barba en dos dedos de la mano izquierda, habló con lentitud y en tono menos irónico que de costumbre:

—Ha de saber Vd. que tuve una hermana que se casó y se murió casi enseguida (en mi casa todos murieron jóvenes y típicos, excepto yo, que absorbí la fuerza que debía repartirse entre los demás). Mi cuñado, poco después, se cayó de un caballo y no sobrevivió a la caída. Quedó una

niña, bonita como un serafín. Yo era su tutor, y aunque cuidé bien de su educación y de sus intereses, la veía poco, porque no me gustan los chiquillos. Vino la pubertad, y entonces la criatura tomó formas menos serafícas y más apetecibles para los humanos.

Y, cosa rara, si de chiquilla al verme se desahacía en fiestas y se volvía loca de gozo, ya de mujercita no parecía sino que la afligía mi presencia, y me acuerdo que hasta tuvo un síncope porque la di un beso paternal.... Paternal (se lo afirmo a usted bajo palabra de honor), porque tenemos la tontería de figurarnos que los que conocimos niños no llegan nunca a personas mayores....

Con todo, ciertos errores pronto se disipan, y como los síntomas iban acentuándose, no tardé en conocer la índole de la enfermedad.... La muchacha, repito, que era una hermosura. Le enseñaré a Vd. su retrato, y me dirá si exagero. Aparte de esto de la belleza, nunca vi una mujer que más traspasada se mostrase.

Rendida ya, vencida por la fuerza superior a su abedrio, lejos de huirme, me seguía y buscaba incesantemente, y se leía en sus ojos, en su voz y en sus menores acciones, que era tan mía, tan mía, que podía yo marcarle en la frente la S y el clavo. Mi edad era entonces la de las pasiones violentas: tenía treinta y ocho años.... pero ¡así y todo!....

—¿No se resolvió Vd. a coger la pavia?

—No era pavia, como Vd. verá—respondió el calaverón frunciendo las cejas.—Lo que puedo decir a Vd. es que al comprender la realidad, huf de mi sobrina, viajé, estuve ausente más de un año, y al ver a mi regreso a la niña enferma de pasión y amarrelada como nunca, la hablé lo mismo que a un padre, la pinté mi vida y mi condición y hasta mis vicios.

—Leña al fuego—interrumpió.

—Leña tal vez.... En fin, la dije redondamente que estaba resuelto a no casarme nunca; que no me casaría ni con Eugenia Montijo, emperatriz de Francia....

—¿Y ella?

—Ella.... Ella.... después de llorar y de ponerse más pálida y más roja y más temblorosa que una sentenciada.... acabó por decirme que.... soltero ó casado, malo ó bueno, rico ó pobre....

—¡Comprendo!....

—Bien, pues yo.... no solo rehúse, desvié, contuve, sino que busqué marido joven, guapo, bueno... y con todo mi ascendiente, con mi mandato, lo hice aceptar.

—¡Ya me parecía!—exclamé entusiasmado.—¡Una acción generosa, bonita! ¡Si no podía menos!

—Una acción detestable—repuso el vizconde, cuyos labios temblaron ligeramente.—Así que se casó mi sobrina se me cayeron a mí las escamas de los ojos, y me hice cargo de que me estaba muriendo por ella.... Y la busqué, y la perseguí, y la seducí, y agoté los recursos, y sólo encontré repulsa, glacial desdeñ, rigor tan sistemático y tan perseverante, que me di por vencido, y me salieron las primeras canas....

—Vamos, la sobrinita se encontraba bien con el marido que Vd. eligió....

—Tan bien—añadió el D. Juan sombríamente—que a los seis meses mi sobrina enfermó de pasión de ánimo; y a los diez, en la agonía, me llamó para despedirse de mí y decirme al oído que.... ¡como siempre!

Tresmas bajó la cabeza y me pareció ver que una nube cruzaba por su frente olímpica.

—Ahí tiene Vd.—murmuró después de una pausa—mi remordimiento. Nadie debe salirse de su vocación, y la mía no era conducir a nadie al sendero del deber y la virtud.

EMILIA PARDO BAZAN.

(De El Teatro Crítico.)

LA CORUÑA SEPARATISTA

Los periódicos de Galicia van dando cuenta exacta del mal efecto que produjo en las otras provincias hermanas, y aun en la misma Coruña, el Manifiesto de la Junta de defensa, redactado por el republicano federal, Sr. Costales.

La *Concordia de Vigo*, recibida hoy, da cuenta de una reunión celebrada en Santiago a la cual asistieron varios diputados a Cortes de aquella provincia.

Hé aquí la referencia:

«La otra tarde se reunieron en Santiago, en casa del senador Sr. Teijeiro, los electos diputados a Cortes Sres. Hermida, País Lapido, De Andrés Moreno, Diaz de Rábago, Romero Donallo y Vazquez Mella, y el senador por las Sociedades Económicas del Noroeste, Sr. Parga.

El objeto de la reunion era ponerse de acuerdo acerca de la actitud que deberán adoptar en el asunto del centro militar de la Coruña.

El diputado carlista por Tafalla, señor Vazquez Mella, que accidentalmente se halla con su familia en Compostela, opinó desde luego que debían ponerse al lado de la Junta coruñesa, llamada de Defensa.

Abiertamente se opusieron a tomar semejante acuerdo los demás señores.

Se habló largamente acerca de la cuestión, sin acordarse cosa alguna en definitiva.

El Sr. Vazquez Mella insistió en sus propósitos, y los Sres. Teijeiro, Parga, País, Hermida, Moreno, Rábago, Romero Donallo manifestaron que en breve irán a Madrid y defenderán en el Parlamento los intereses de Galicia al discutirse el proyecto de division territorial militar en cuanto esos intereses estén de acuerdo con el bien general del país y la obra económica del gobierno.

Se ve, pues, que en Santiago están completamente aislados los seis u ocho regionalistas que se han puesto al lado de la Junta de defensa de la Coruña.

Ni el Ayuntamiento, ni la Sociedad Económica, ni la Cámara de Comercio, ninguna corporación, ni los diputados y senadores electos patrocinan la actitud de la Junta coruñesa.

«Bien es verdad que eso sucede en toda Galicia.»

El *Reo de Orense* publica un sensato y patriótico artículo, del cual tomamos los siguientes párrafos:

«Pensamos, no obstante, que su conducta (la de la Coruña) no es todo lo correcta que debía esperarse de una población que se precia de ilustrada y sensata, con numerosa prensa y en condiciones para no apurarse. Entre los varios proyectos que surgieron del ministerio de la Guerra, el de division territorial sembró la alarma por lo que de radical tiene; pero sus beneficios para los casos de guerra, extranjera, y aun para nuestras discordias interiores, resulta de incuestionable ventaja y evidencia una vez más los profundos conocimientos del ilustrado general Lopez Dominguez.

Por eso es más de lamentar la actitud de resistencia pasiva de la Coruña en estos instantes en que las economías y el buen arreglo de la España militar se imponen.»

«En la Coruña ha de permanecer por ahora, y siempre que quiera, el capitán general; en la Coruña se establece una division, lo cual exige el correspondiente número de fuerzas, y si algo pierde como consecuencia de toda reforma grande, no es la pérdida para constituir desde luego una Junta de defensa, cual si se tratara de rechazar una invasion; de erigirse en carter independiente; de crear lamentables dificultades al gobierno, y de publicar extraordinarios exagerados diciendo que su actitud es la actitud de Galicia entera.

No se alucine la Coruña, y tienda si quiere y nos hace ese honor una mirada sobre esta desvalida provincia, hace largos años huérfana de importancia y representación militar.»

Ecos de Madrid.

LA HISTORIA TRISTE

SR. D. ENRIQUE DE SEPÚLVEDA.

Redaccion de *El Dia*.

Mi querido amigo y compañero: La carta que Vd. me dirigió el 1.º del corriente desde el periódico de que es dignísimo redactor, es una prueba más de sus elevados y generosos sentimientos.

No la necesitaba yo, pues de larga fecha la conozco y estimo; pero asociándose a la caritativa empresa de salvar de la miseria—quizás de la muerte,—una familia igualmente numerosa que desgraciada, hace Vd. pública su propension natural y nobilísima a aliviar cruces y dolorosos infortunios.

Acepto, pues, con viva gratitud la ayuda eficaz que Vd. me ofrece, y ya me ha prestado, para mejorar la horrible situación de la madre infeliz y de sus seis hijos, amenazados éstos de perder aquella por la grave enfermedad que padece; la acepto y espero que, auxiliados por las almas caritativas, lograremos el resultado apetecido.

He encontrado en muchas—ya es público y notorio,—el apoyo que imploré y solicité desde el principio: la humilde casa de la ronda de Toledo, núm. 12, ha sido visitada por toda clase de personas: por damas aristocráticas, llevando, no solo dinero, sino ropas y abrigos; por modestos industriales, que quizás se privaban de algo que les era necesario; por caballeros ilustres y jóvenes desconocidos, que cada cual daba limosna en la medida de sus facultades.

En cuanto a mí, he recibido directamente numerosos donativos: uno de mis mejores amigos, residente en Alicante con motivo de la salud delicada de su consorte, me envía un billete de 25 pesetas para la pobre María Archote; otros, no abundantes en recursos, me entregan pequeñas cantidades que quizás destinaban a sus placeres y distracciones; en fin, vea Vd. la carta que un llamado «dependiente de comercio» me dirige, y en la cual descubre que le son tan familiares las letras como los números:

«Querido Asmodeo: Como de costumbre, lei anoche *El Correo*, y me enteré con pena de la triste situación de una pobre madre de familia, para quien imploras la caridad.

Yo siento no ser rico para acudir con mi óbolo al socorro de tan desgraciada familia; pero te remito, para que tu bondad haga llegar a tan triste hogar, 25 pesetas y 50 céntimos, un devocionario y un portamonedas; es decir, pan para unos días, consuelo para el alma y bolsillo donde poder guardar las limosnas que es petición tuya llegarán a las manos de esa atribulada madre. Ahora bien, este socorro merece alguna explicación.—Hace unos días encontré un dependiente de comercio en una calle de Madrid la suma, devocionario y bolsillo adjuntos. Pregunté a los guardas, alcalde de barrio ó inspector del distrito en que fueran encontrados, y nadie dió razon ni referencia alguna de su dueño. En su vista, y siguiendo el consejo de persona autorizada, se resolvió hacer con todo ello una limosna.

Y esto resuelto, ¿a quién mejor que a esa pobre madre de quien habla Asmodeo?

Una súplica.—Antes de remitir esta suma y objetos al caritativo fin que los dos destino, que *El Correo* publique dos días

Deuda flotante.

La Gaceta publica hoy el estado de la Deuda flotante del Tesoro correspondiente al mes de Marzo último:

| | PESETAS |
|---|-------------|
| En París, francos, 22.825.000: pesetas..... | 22.825.000 |
| En Londres, libras esterlinas, 87.000: pesetas..... | 2.175.000 |
| | 25.000.000 |
| Y a su vez, durante el propio mes de Marzo, ha tenido este aumento por renovación de pagarés del Tesoro expedidos a su cargo el día 15 de Marzo del presente año, al plazo de tres meses fecha y orden del Banco de España, con arreglo al art. 5.º del convenio de 7 de Setiembre último, celebrado entre el ministerio de Hacienda, el Banco de España y el de París y de los Países-Bajos, según lo dispuesto en real orden de 11 de Marzo de 1893, por 1892-93: | |
| En París, francos, 23.200.000: pesetas..... | 23.200.000 |
| En Londres, libras esterlinas, 72.000: pesetas..... | 1.800.000 |
| | 25.000.000 |
| Importaba la Deuda flotante en 1.º de Abril de 1893..... | 278.000.000 |
| La cantidad que corresponde a la Deuda flotante contraída en el actual año económico, importa pesetas..... | 109.959.000 |

Mercado de cereales.

París 2.—En algunos departamentos los agricultores comienzan a lametarse de la sequía que reina y que retarda el desarrollo de las últimas sementeras. Los mercados de cereales siguen como en la semana anterior, completamente paralizados, a lo que han contribuido mucho las actuales fiestas religiosas. Las importaciones acusan gran descenso.

Al puerto de Marsella han llegado solo 58.460 quintales de trigo, contra 76.903 que hubo en la semana anterior.

Las ventas en el mismo periodo de tiempo han ascendido a 77.000 quintales.

En Bardeos los precios siguen en baja; pero esto no obstante, las operaciones pueden considerarse nulas.

Los mercados americanos se presentan en alza, debido a las noticias que se tienen, anunciando una sequía prolongada.

De Austria-Hungría comunican también que las cosechas de la Moldavia se consideran muy comprometidas por los grandes frios que dominan toda la Rumania.—*Fabra.*

Las zonas fiscales y las Cámaras de Comercio.

Ayer se reunió la comisión ejecutiva designada por la última Asamblea para discutir el real decreto publicado por el señor ministro de Hacienda estableciendo las zonas fiscales.

Disputado ampliamente este asunto, y teniendo en cuenta a la vez que las molestias que se han de irrogar a los comerciantes con la ejecución de aquel decreto, la forma de poner límites al escandaloso contrabando que se hace, se acordó por unanimidad nombrar una ponencia para que estudie con detenimiento soluciones que armonicen en lo posible los intereses de la Hacienda con la marcha desembarazada del comercio de buena fé, cuyas soluciones serán sometidas al señor ministro de Hacienda.

Reuniones políticas.

A más de las que anoche anunciamos, los periódicos hablan de estas otras.

Esta noche a las nueve y media: Reunión de las minorías republicanas en el Congreso, bajo la presidencia del Sr. Pi y Margall.

Mañana a las cuatro: Reunión de los diputados conservadores, en el Congreso, bajo la presidencia del Sr. Cánovas del Castillo.

A la misma hora y en el mismo edificio se reunirán los conservadores disidentes, presididos por el señor marqués de Puzos-Rubio.

Mañana a las doce: Sesión preparatoria en el Senado y en el Congreso.

Miércoles 5, a las dos: Solemne apertura de las Cortes.

Noticias de Cuba.

Las cartas recibidas por el último correo, dicen que hay allí gran descontento político, y que lo que sobre manera preocupa, es el descuento que va teniendo la plata, de que está lleno el mercado, pues alcanza una depreciación de siete y medio por 100. Esto, agravado por una baja de 300.000 toneladas en la zafra con relación a la anterior, lo cual representa una disminución en la riqueza de 10 a 12 millones de pesos.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Sigue la inurrección.

Lisboa 2.—Un despacho de Río Janeiro fechado ayer pretende que las tropas inurrectoras del Río grande obtuvieron una ventaja cerca de Alegrete, sobre la frontera de Corrientes.

Los despachos oficiales no confirman, sin embargo, esta noticia, que debe ser acogida con prevención, en tanto que no se reciban nuevos informes.

Vapores.

Las Palmas (Canarias) 2 (recibido por el cable de la Compañía Nacional Española).—Ha tocado en este puerto, siguiendo para Fernando Póo, el vapor *Larache*.

Continúa aumentando la entrada de vapores.—*Fabra.*

Su Santidad.

París 3.—Según telegramas de Roma, ayer, con motivo de la festividad del día, el Papa celebró el sacrificio de la misa en la sala consistorial, asistiendo más de 500 personas, la mayor parte peregrinos.

En breve la Congregación de los ritos discutirá la introducción de la causa para la beatificación de los cuatro padres jesuitas que fueron fusilados en 1871 por los Comuneros de París.

El Panamá y Colombia.

París 3.—Todavía no se ha confirmado la noticia de que el gobierno de la Repu-

el anuncio del hallazgo; y si se presenta un dueño, dando señas exactas, que lo recoja, si le hace mucha falta, ó no lo considera bien destinado; y el pobre dependiente que lo encontró entregará igual suma para socorro de tan desgraciada familia.

Tuyo constante lector y atento seguro servidor Q. B. T. M.—*Un dependiente de comercio.*

Marzo 29 de 1893.

Como Vd. habrá visto, mi querido Sepúlveda, El Correo de ya há tres días la noticia del hallazgo á que se refiere la epístola anterior; por lo tanto, la publicación de la misma completa el encargo de quien la firmó; y si no se presenta reclamación alguna, se entregará á María Archote el bolsillo y su contenido, en unión del devocionario.

También habrá Vd. sabido que un escritor notable, el Sr. D. Rafael Alvarez Seroix, después de onviarme eocorro cuantioso, destina los diez primeros ejemplares de un libro que va á publicar próximamente, á los desventurados áores de quienes se trató; y ya son varias las personas que me han escrito solictándolos.

No es verdad, amigo mío, que este cuadro de la caridad humana consuela de otros que constantemente producen repugnancia y dolor?

No es verdad que él prueba que todavía existe, poderoso y ardiente, el gérmen del bien entre nosotros?

No olvidaré nunca las muestras de simpatía que he hallado en Vd. y en otros muchos, mostrándose propicios á una buena obra, encaminada á salvar la vida de la madre desahuciada y de su numerosa familia.

Gracias otra vez y otras mil, querido Sepúlveda, y sabe Vd. que es su verdadero amigo y apasionado

ASMODEO.

3 de Abril de 1893.

La riqueza oculta.

Los datos recibidos hasta ahora en el ministerio de Hacienda sobre las declaraciones de riqueza oculta, arrojan cifras interesantes.

En la contribución industrial el aumento es de 3.092.965 pesetas, siendo de advertir que faltan datos de varias capitales y de muchos pueblos, y principalmente de Barcelona, y que no se han recibido aun los partes relativos á Madrid, Valencia, Cádiz, Cuenca, Granada y provincias respectivas.

En la contribución territorial el aumento de recaudación para el Tesoro asciende á 3.234.092 pesetas, en cuya cantidad no está comprendida tampoco la que den las capitales y provincias indicadas, y además Barcelona, cuyos datos no se conocen con exactitud. En este punto está, pues, por apreciar aun lo de más valor en riqueza urbana.

Entre los recibidos hay datos muy curiosos.

En Sevilla dos hermanos han modificado la clasificación de 191 casas que les pertenecen, subiendo no poco la cuota imponible.

Dos pueblos poco importantes de la provincia de Almería y Góccca, han dado de alta, el primero 68 fincas y 69 el segundo.

En Jaén se han presentado 97 declaraciones de alta, de las cuales solamente tres eran de mejora de clasificación y las 94 restantes de fincas que no pagaban hasta ahora contribución de ninguna clase.

Crisis francesa.

Meline y el presidente.

París 2.—El Sr. Meline acaba de celebrar una conferencia con el presidente de la República, para manifestarle que las gestiones hechas con objeto de constituir el nuevo gabinete marchan por muy buen camino, y que espera poderle presentar hoy mismo la lista de los ministros.

Todo hace creer que el gabinete quedará constituido en la forma telegrafada anteriormente.

París 2.—Continúa en buen camino la formación del nuevo ministerio, siendo probable que los nuevos ministros celebren Consejo mañana por la tarde.

No acepta Poincaré.

París 3.—Durante la noche de ayer, el Sr. Meline continuó sus gestiones para la constitución definitiva del gabinete.

Ya sería un hecho sin los escrúpulos y dificultades del Sr. Poincaré, indicado para la cartera de Hacienda.

Este jóvan y distinguido matemático, muy competente en los asuntos económicos, no se encuentra con bastante experiencia en los negocios de Hacienda para encargarse de dicha cartera.

Algunos periódicos aseguran esta mañana que el Sr. Poincaré rehusó anoche definitivamente la cartera, y que ésta será ofrecida hoy por el Sr. Meline al Sr. Julio Roche.

A pesar de los contrariados que se han presentado para la formación del ministerio Meline, se considera éste seguro.

Las personas indicadas en el telegrama de anteanoche para formar parte del gabinete, excepto el Sr. Poincaré, están dispuestas á entrar en él.—*Fabra.*

Júbilo de los proteccionistas.

París 3.—Una hoja oficiosa se expresa en los siguientes términos hablando del ministerio Meline:

«La elección de éste para formar gabinete—dice—es acogida en general favorablemente por los representantes del país. Los diputados proteccionistas, que son en gran mayoría en la Cámara, se muestran satisfechos de la elección hecha por el presidente de la República. Los no proteccionistas guardan la mayor reserva, pues antes de manifestar su opinión desean conocer los actos del futuro gabinete.»

Cuestión reglamentaria.

París 3.—Algunos periódicos sostienen la necesidad de modificar el reglamento de la Cámara, pues consideran poco liberal la facultad que tiene la mayoría de aplazar un mes la interpelación.

Dificultades.

París 3 (12:55 tarde).—El Sr. Meline no encuentra ningún hombre político que quiera aceptar la cartera de Hacienda.

El Sr. Poincaré ha declarado de nuevo que rehusaba dicho ministerio.

Comienza á creerse que en presencia de las dificultades que encuentra el Sr. Meline para completar la combinación ministerial, tratándose de un departamento tan importante como el de Hacienda, acabará por resignar la misión de formar gabinete, si que sea posible proveer el resultado de la crisis gubernamental y parlamentaria porque está atravesando Francia.

Con motivo de la festividad del día, reina escasa animación en los círculos políticos.

Declina Meline.

París 3 —Urgente.—M. Meline ha declinado el encargo de formar ministerio. M. Carnot está conferenciando con Casimiro Perier.—*Fabra.*

El afán de las secretarías.

Es indudablemente cierto que se produce un espectáculo bien poco agradable, al principio de todas las legislaturas, por el afán con que se persiguen las secretarías, así en el Congreso como en el Senado.

Cosa, como dice *El Imparcial*, que también hay que atribuir al deseo de tener coche con galones y andar luciendo estas insignias.

Opinamos, como nuestro colega, que ha llegado el caso de suprimir los carruajes de los secretarios, para ver si se enfria algo el ardor de los pretendientes, y si el presupuesto se queja.

Verdad es que se priva á algunos diputados de hacer cómodamente los pinitos políticos; pero no es menos cierto que los pinitos, como aprendizaje que son del andar, deben hacerse á pie.

Y además, ¿por qué ha de pagar el presupuesto los andadores políticos?

Con solo quitar los cochecitos, se habrán conseguido dos cosas:

Evitar terribles disidencias y ahorrar un pique al Estado.

Los toros en decadencia.

Dice anoche *La Epoca*, principiando á entrar por el buen camino:

«Los aficionados se han apresurado á concurrir al circo, que se encontraba lleno al comenzar la fiesta; pero, sin embargo, es indudable que va perdiendo ésta la animación y el entusiasmo de otras veces, gracias, tal vez, á la campaña de El Correo, con la cual simpatizamos.»

A su vez escribe el ingenioso Cavia en *El Liberal*:

«Por de pronto, la temporada empieza con el «llenado» de rigor en las corridas del domingo de Pascua.

La entrada era muy buena; pero en todas las localidades se notaban muchos claros que á la empresa le parecerían oscuros.»

«Pero no nos enterezcamos, que dicen que eso es cursi, y si demostramos riqueza de sentimientos, no la danunciamos los agentes de Gamazo como riqueza oculta.»

Y á propósito, ¿qué contribución pagan los matadores de toros? ¿Qué dejan para el Erario nacional de los miles y miles de duros que cobran al año?

Contésteme el maestro Ferreras; ahonde la cuestión, y llame hácia ella la atención del ministro de Hacienda, á ver si entran las glorias del arte tauromá, ya que no á matar en regla, al menos en las zonas fiscales, que tanto gusto están dando al país.»

No vamos realmente motivo alguno para que dejen de pagar los toreros matrícula por su industria, con más razón que los demás industriales, porque obtienen grandes beneficios.

Verdad que esta contribución la cargarían los toreros á las empresas, y éstas la sacarían del público.

El daño tampoco es importante: que pague el público ya que tanto lo divierte la fiesta.

Banquete al teniente Gonzalez.

Director Correo.

Cádiz 3 (2 madrugada).

Se ha celebrado en la inmediata ciudad de San Fernando el banquete en honor del teniente Sr. Gonzalez, salvador de los cautivos del *Acod*.

Asistieron 122 comensales, pertenecientes todos al cuerpo de Infantería de Marina.

Una de las presidencias de la mesa la ocupó el brigadier Sr. Colombo, y la otra el Sr. Gonzalez.

El salón estaba adornado con atributos militares.

Se pronunciaron muchos discursos encomiásticos para el Sr. Gonzalez, brindándose por la fraternidad entre los individuos del cuerpo de Infantería de Marina.

Inició los brindis el Sr. Colombo, siguiéndole en el uso de la palabra el señor Gonzalez.

Ambos dedicaron en primer término frases de elogio á S. M. la Reina.

El referido teniente manifestó que sus trabajos y servicios á la patria valían poco, comparados con las gloriosas acciones del cuerpo de Infantería de Marina.

Se dirigieron telegramas á las autoridades de Marina y á otros individuos pertenecientes á la misma.

Entre esos telegramas figuran los enviados á Madrid, Cartagena, Ferrol y al padre del teniente Gonzalez.

Este pedirá autorización para hacer un viaje desde Río de Oro á Marruecos, atravesando el desierto de Sahara.—*El correspondiente.*

Los franceses en Santo Domingo.

Las pretensiones del presidente de la República de Santo Domingo de intervenir los fondos de un Banco establecido en aquella capital, han determinado un rompimiento de relaciones del gobierno dominicano con el jefe de la escuadrilla de Francia, situada allí para garantizar las vidas y los bienes de los individuos de la colonia francesa.

Al retirarse el jefe de la escuadrilla, ha encomendado la defensa de las vidas y bienes de sus compatriotas al coronel de España, misión que aceptó nuestro representante en aquella República, autorizado al efecto para ello por el gobierno español.

blica de Colombia haya otorgado próroga á la concesión del Canal de Panamá.—*Fabra.*

La «Gaceta».

Una competencia.

Real decreto de la Presidencia del Consejo de ministros decidiendo en favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Zamora y el juez de instrucción de Benavente.

CRÓNICA DE ESPECTÁCULOS.

Príncipe Alfonso.

Terminados los ensayos del primer concierto que bajo la dirección del maestro Goula ha de darse en este teatro durante la temporada de primavera, hoy lunes empezarán los de las obras *Gioconda*, *Puritano* y *Aida*, que se pondrán seguidamente.

Renovados todos los palcos á turno primero, la empresa no puede admitir, como es consiguiente, más que abono al segundo turno en la expresada localidad.

Continúa abierta la contaduría de doce de la mañana á seis de la tarde, y de ocho á diez de la noche.

Martin.

En esta concurrencia teatro se dará hoy una variada función, poniéndose en escena el aplaudido apéndice titulado *Una juerga en Sevilla*, en el que tomarán parte el aplaudido cantor Juan Brea, tan conocido por el público de Madrid, y la célebre bailarina Salud Rodriguez, que tan justamente llama la atención de la concurrencia.

Lara.

Para el beneficio del director artístico del teatro Lara, D. Francisco Flores García, se ensaya en dicho teatro la comedia en dos actos, original de los Sres. Ramos Carrion y Vital Aza, titulada *El padron municipal*, hace tiempo no representada.

Fiesta-Alegre.

Más gente en este fronton que en la Plaza de Toros, donde, si se celebraba la corrida de inauguración, faltaba, según las mentaciones de los aficionados, el slicito de Legartijo y Frascuelo, grandes maestros del toro contemporáneo.

En cambio en *Fiesta-Alegre* toroaba otro maestro (el Chiquito de Eibar), que resultó un poco anticuado, y además perdió el partido en unión de Muchacho y Pedros, contra Boloqui, Gamborena y Chitivar.

Pedros y Muchacho trabajaron con fé; pero su juego, verdaderamente notable, lo contrarrestaron admirablemente los contrarios, que dejaron al maestro y sus compañeros en cuarenta y seis tantos.

La compañía de Mario.

Con la aplaudida comedia *El cura de Lougueval* ha hecho anoche su presentación en Valladolid en el teatro de Calderon de la Barca, la notable compañía dramática que dirige el reputado primer actor D. Emilio Mario.

Tanto éste como la Guerrero y la Martínez han cosechado aplausos ruidosísimos.

AL MENUDEO.

Círculo Mercantil.

A juzgar por los preparativos realizados y por las numerosas adhesiones que está recibiendo la comisión organizadora, será una fiesta brillantísima el baile que el elemento jóven del Círculo de la Unión Mercantil dedica á beneficio de la Asociación Protectora de los Pobres.

En estos días, las comisiones designadas para el fin esencial de que esa fiesta responda al propósito benéfico de sus organizadores, trabajan sin descanso, con emulación digna de la importancia de aquella Asociación, consagrada al nobilísimo ejercicio de la caridad.

El baile se celebrará dentro de pocos días, en el teatro de la Comedia probablemente.

Un guason.

Al abrir anteayer mañana los dependientes de la catedral de Salamanca la puerta que comunica con la sacristía, vieron atravesados en la misma dos bancos, encima de los cuales había un papel que decía así:

«Un hombre honrado ha colocado estos bancos para que se sienten en ellos los dependientes de la iglesia y la vigilen.

Once de la noche del Miércoles Santo, 1893.»

Registrada la catedral, se vió que faltaba una de las lámparas que estaban destinadas para adornar el monumento.

Asociación de padres de familia.

La «Asociación general de padres de familia contra la inmoralidad», que se constituyó hace tres meses, ha realizado en tan corto tiempo servicios dignos de aplauso, como son haber arrancado cuarenta mujeres á la prostitución, haciéndolas ingresar en el Asilo de las Oblatas; recoger doce mil libros pornográficos; cerrar una casa de sodomía é incoar ocho causas criminales, dos por violación de niñas de siete años, tres por estupro y tres por sustracción y corrupción de menores.

Los que quieran suscribirse en esta Asociación, pueden hacerlo en las oficinas de la misma, Bordadores, 5, principal. La cuota es de cinco pesetas anuales.

Incendio.

A las dos y media de esta madrugada se inició un incendio en una pastelería situada en la plaza de Anton Martín.

La inmediata llegada de los operarios de la Villa impidió que el fuego tomara incremento, reduciéndose el daño á la destrucción de la anaquelaria.

Academia de Jurisprudencia. Próxima ya la renovación de cargos de la Junta directiva de la Academia de Jurisprudencia, y habiendo manifestado repetidas veces el Sr. Cánovas del Castillo que no acepta la reelección, ha surgido entre muchos y muy respetables y activos elementos de la Academia, la candidatura presidencial del Sr. Canalejas, que seguramente votarán con gusto todos los académicos.

Riña.

En la carretera de Extremadura rieron ayer tarde los individuos Manuel Romero Roman y Toribio Sanz Gonzalez, resultando el primero con una herida grave en el vientre, y el segundo con heridas en el hombro izquierdo de pronóstico reservado y otras en la mano derecha.

Ambos fueron curados en la Casa de Socorro del distrito de la Latina, dándose conocimiento del hecho al juzgado.

Construcción de edificios.

Hoy, á las nueve de la noche, tendrá lugar en la Sociedad El Fomento de las Artes una reunión pública para tratar sobre las causas que paralizan la construcción de edificios en Madrid y medidas necesarias para facilitar ocupación á los trabajadores.

El Sr. Mancinelli.

Los periódicos de Barcelona publican una carta del maestro Mancinelli, en la cual expresa los motivos, sienes por completo á su voluntad, que le han impedido dirigir los conciertos anunciados en Barcelona, y en la que anuncia también su propósito de confirmar por escrito, en cuanto llegue á Italia, la dimisión que presentó verbalmente á la Junta directiva de la Sociedad de Conciertos, del cargo de director de la misma.

Los amantes de la buena música han de leer con pena la determinación irrevocable del maestro Mancinelli, que tantos simpatías y tan mercedos aplausos ha sabido conquistarse en el público madrileño.

Ladron inocente.

En Zaragoza ha ocurrido un suceso que no deja de tener gracia.

Pretendió un *caco* robar en la estación á un viajero, pero apercibido éste, trató de sujetarle, quedándose con la capa en la mano sin lograr detenerle.

Apresado el ratero negó terminantemente que aquella capa fuera suya, y el robado, en vez de perder, ha salido ganando una prenda en bastante buen uso.

Ha sido repuesto en su destino D. Mariano Quintero y Martínez, á quien tenían recomendado al señor ministro de la Gobernación los periodistas que suelen concurrir al palacio de la Presidencia los días de Consejo.

La Reina Isabel.

Parte 2 (10 noche).—La Reina doña Isabel saldrá pasado mañana para Nímphemburgo, en Munich, acompañada solamente de la duquesa de Híjar y de sus criados.

El Sr. Lombillo.

Ayer falleció repentinamente en la Habana D. Gabriel Lombillo y Pedroso, conde de Casa Lombillo.

A su desconsolada madre y hermanos, que residen en esta corte, enviamos el testimonio de nuestro pésame.

Los liberales de Barcelona.

Los fusionistas de Barcelona enviaron un acta de adhesión al Sr. Sagasta, firmada por todos sus correligionarios, sin aceptar ninguno, para demostrarle no ser exacto que haya división ni desprendimientos en el partido, y que por el contrario, todos están unidos bajo la jefatura del Sr. Maluquer.

Equivocación.

Afirma nuestro colega *La Justicia* que se juega descaradamente en El Obrero Español, sociedad que preside el gobernador civil Sr. Aguilera.

Podrán ser ó no ser exactos los informes del colega respecto de lo primero. Pero todo el mundo sabe que la sociedad que ha presidido el Sr. Aguilera no es El Obrero Español, sino el Centro Instructivo del Obrero.

El salvamento del «Howe».

Los trabajos realizados en el Ferrol para el salvamento del acorazado *Howe*, se han visto el jueves último coronados por el éxito.

A las dos de la tarde flotó aquel buque, siendo conducido con felicidad hasta la playa del Baño, frente á la Graña.

Lo remolcaron los vaporillos *Belos* y *Hermes*, de la empresa de salvamento, auxiliados por el transporte de guerra inglés *Schaars*.

Las bombas de achique desalojaban sin interrupción grandes cantidades de agua. El traslado desde el punto donde estaba sumergido hasta la referida playa, fué una operación arriesgada y difícil, pero se realizó sin contratiempo de ningún género.

Al pesar el *Homs* por entre los buques de la escuadra británica, surta en la bahía, las dotaciones, agrupadas en cubierta, lanzaban hurras y aplaudían con gran entusiasmo.

En la ría había infinidad de botes, y los alrededores terrestres desde donde aquella se domina estaban cubiertos de gente.

El barco ha quedado varado en muy buena situación.

Ahora se procederá a tapar bien los boquetes que las peñas del Bispon le han abierto en el casco, a fin de poderlo conducir sin peligro alguno al dique de la Campaña, donde se le harán las reparaciones definitivas.

EDICION DE LA NOCHE TELEGRAMAS DE ESTA TARDE

Los aranceles franceses. París 3.—Se asegura que después de la constitución del gabinete Melina, el nuevo gobierno, al hacer su presentación en las Cámaras, declarará que se halla dispuesto a atenuar en lo que la experiencia demuestra ser excesivo, la aplicación del régimen arancelario vigente.

Roma 3.—En los últimos días de Abril ó primeros del próximo Mayo, son esperadas en Filias (Suiza), la reina y reina regente de los Países Bajos, desde se proponen permanecer una larga temporada. Las peregrinaciones. Roma 3.—En la semana próxima reanuda el Papa sus recepciones de peregrinos, empezando por la de Rumania, que acaba de llegar a esta capital y que está compuesta de las cuatro diócesis católicas rumanas.

Los presupuestos en Dinamarca. Copenhague 3.—Todos los esfuerzos hechos por la comisión mixta de las dos Cámaras para llegar a un acuerdo en la cuestión de presupuestos, han sido completamente estériles. Las oposiciones reclamaban la inmediata interrupción de los trabajos de fortificación que se hallan a medio terminar, que no se leve a la práctica el proyecto de reorganización del ejército, y por último, el licenciamiento del cuerpo de gendarmería organizado en 1885 por el gobierno sin autorización legal.

El gobierno accedía a esta última pretensión, pero se opone resueltamente a las dos primeras, y de aquí el conflicto, que ha sido resuelto con la adopción de un presupuesto provisional, toda vez que el Parlamento ha terminado sus sesiones sin llegar a un acuerdo sobre el particular.—Fabra.

Elecciones en Francia. París 3.—Con motivo de la proximidad de las elecciones generales, algunos candidatos comienzan a hacer indicaciones sobre sus programas. Tienen estos, en general, más carácter económico que político, observándose la tendencia encaminada a la reforma de los impuestos, de manera que aquella grave mas a las clases pudientes y alivie la situación del proletariado. Al efecto, se profundará la disminución de los derechos de consumo sobre los artículos más ó menos necesarios a la subsistencia.—Fabra.

Mesa del Senado y gobernadores. El señor presidente del Consejo ha puesto hoy a la firma de la Reina los decretos nombrando presidente y vicepresidentes del Senado a los señores marqueses de la Habana, Montejó y Robledo, Romero Giron, duque de la Victoria y general Sanz. También se han firmado otros decretos, por los cuales cambian de destino los gobernadores de Oviedo, Pamplona, Huesca, Guadalajara, Guenca y Ciudad-Real.

Diputación provincial. La primera sesión del segundo semestre, que se ha verificado esta tarde, ha sido presidida por el Sr. Aguilera, quien después de saludar a los diputados, hizo elogios de su conducta; dió expresivas gracias por las deferencias que de dicha corporación habia recibido, y añadió que esperaba de todos los diputados, sin distinción de matiz político, una conducta imparcial en los asuntos que hubieren de tratar. El Sr. Perez de Soto contestó al gobernador, devolviéndole los elogios, y añadió que los diputados debían considerarse honrados por ser presididos por el Sr. Aguilera. El Sr. España dirigió breves frases al señor Aguilera, como compañero y como autoridad, del que esperaba su valiosa cooperación en los asuntos administrativos, respondiendo así a las exigencias de la provincia de Madrid. El Sr. Ballesteros dedicó igualmente frases de encomio al gobernador Sr. Aguilera. El Sr. Aguilera habló de nuevo, diciendo que jamás olvidaría la conducta seguida por el Sr. Perez de Soto, su adversario político, el cual propuso que se colocara en el salon de sesiones de la Diputación una lápida conmemorativa dedicada al señor Aguilera como bienhechor de la provincia. Oupó inmediatamente la presidencia el Sr. España, el cual propuso a los diputados que acordaran cuántas sesiones habia de celebrar la Diputación. Varios diputados propusieron que se celebraran distintos números de sesiones, según sus pareceres, acordándose que estas fueran 30 y que empezaran a las cuatro de la tarde. Se dió lectura de los asuntos pendientes, de la Memoria de la comisión provincial, de una real orden anulando el acuerdo de la Diputación sobre la elección de diputado provincial por el distrito de Colmenar-Torrelaguna y disponiendo que la Diputación tomase acuerdo conforme a la Diputación, y por último, de la dimisión del Sr. Fernandez Cabello, individuo de la comisión de Actas.

Lo ocurrido en la Habana. El suceso de que se ocupan hoy los periódicos ocurrido en la Habana, no tiene la menor importancia, ni acerca de la noticia habia que hacer misterio. Hé aquí lo que el gobernador en telegrama del día 31 dice al ministro de Ultramar: «Noticioso el jefe de policía Sr. Elías de un proyecto de robo, efectuó anoche una sorpresa, entrando en una casa con otros funcionarios del ramo. Recibidos con disparos se trabó lucha, resultando herido el Sr. Elías por dos tiros de revólver, ocasionándole heridas de pronóstico reservado. Fue muerto uno de los criminales, capturado otro y un tercero huyó dejando huellas de sangre.»

Ayuntamiento. El conde de San Bernardo ha suspendido el acuerdo del Ayuntamiento referente a que la comisión de obras estudie la suspensión de empleo y sueldo decretada por la alcaldía del ingeniero Sr. Echegaray.

Esta tarde se decía en el Ayuntamiento que la tirantez de relaciones que se viene observando entre el alcalde y varios concejales, lejos de tender a desaparecer, se ha profundizado más. También en la Casa de la Villa hemos oído asegurar que en el seno de la Liga de propietarios de Madrid se agita la idea de dirigir una exposición al gobierno, solicitando la reforma de la ley municipal, como único medio de terminar de una vez con la marcha irregular con que vienen administrando los intereses del vecindario, hace tiempo los ayuntamientos que se suceden en la corte.

Cruces. El ministro de Estado ha llevado hoy a la firma de la Reina la concesión de algunas cruces.

Entusiasmo. En el ministerio de Marina se ha recibido hoy el siguiente telegrama del comandante de Marina de Las Palmas: Las Palmas 1.º (5 tarde).—El pueblo en masa, incluso señores y niños, han hecho una manifestación delante de esta casa, gritando: ¡Viva la Marina! ¡Viva el ministerio!

Centro consultivo de Marina. Se ha reunido esta tarde bajo la presidencia del viceministro Sr. Butler, aprobando los planos del cañon de 42 milímetros, presentados por el capitán de Artillería Sr. Sarmiento. También ha emitido dictamen favorable en un expediente sobre reclamación de antigüedad.

La reina Natalia en Turquía. Dicen de Constantinopla: «El Sultán ha confirmado, una vez más, con motivo de la visita de la reina Natalia de Serbia a Constantinopla, la festuosidad que es proverbial en él. La lista civil sufragó todos los gastos de la reina, que llegaron a trescientos francos diarios: los coches de palacio, así como un buque de vapor, han sido puestos a su disposición, y el general Ahmed-Ali-Pachá, cicerone habitual de todos los príncipes ó reyes que van a Turquía, fué designado para acompañar a la reina en todas sus excursiones. Después que aquella devolvió su visita al Sultán, el maestro de ceremonias fué a entregar a la augusta madre del rey de Serbia la cruz de primera clase de Chefakat, toda adornada de brillantes.»

Regalo régio. La prensa de Berlín dice que el regalo que el Emperador de Alemania se propone hacer a los reyes de Italia con motivo de la celebración del vigésimo quinto aniversario de su matrimonio, consiste en una figura de plata representando a Italia. Esta figura, envuelta en un largo manto, llevará al frente la estrella de Saboya. El centro de la estrella será un grueso diamante de extraordinario brillo. El escultor Begas está encargado de dibujar la figura.

Crisis francesas. De El Eco de París: «Desde el año 1870 la república francesa ha tenido veintinueve crisis ministeriales desde la primera del gabinete presidido por Julio Febre hasta la última del que presidía M. Ribot. El que formará M. Develle hace el número treinta. En el mismo lapso de tiempo, Inglaterra no ha cambiado más que seis veces su primer ministro, y coincidencia extraña, desde el principio del siglo, es decir, desde el 17 de Marzo de 1801, la Gran Bretaña ha contado treinta cambios de ministerio. Comparando estas cifras, resulta que en el tiempo que dura un ministerio en Inglaterra se cambian cuatro en Francia.»

La Familia Real no ha salido esta tarde del Palacio. En los dos últimos días de la semana pasada fallecieron 89 personas; 11 de palmonía, cuatro de bronquitis, uno de viruela, uno de difteria, y el resto de enfermedades comunes. Desgracia. Un albañil que trabajaba en una casa en construcción de la calle de Sandoval, tuvo esta tarde la desgracia de caerse de un andamio de uno de los últimos pisos, quedando muerto en el acto. La última pieza estrenada en Lara, titulada Pabellones militares, parece no ha gustado a algunos elementos militares, por lo que hoy hemos oído.

Encargado Develle. A la hora de cerrar esta edición recibimos el siguiente telegrama: Director Corneo. París 3 (4 tarde). Ha fracasado la combinación de M. Melina. M. Carnot ha encargado a M. Develle la formación de nuevo gobierno.—Alcholsia.

BALANCE DEL DIA

Como las Cortes inaugurarán sus tareas pasado mañana, se nota ya bastante animación en los círculos políticos, que acentúa la presencia de los muchos diputados y senadores que han llegado ayer y hoy, los cuales, en general se quejan del escaso apoyo que han recibido del gobierno en las últimas elecciones.

Presididos por el Sr. Cánovas del Castillo, se han reunido esta tarde en el salon de Presupuestos del Senado, los senadores que aceptan su jefatura.

Han asistido los señores siguientes: Duque de Tetuan, marqués de Muros, duque de Sexto, Concha Castañeda, conde de Casa-Valencia, Bayo, marqués de Villamejor, Beránger, marqués de Mochales, Magaz, conde de Montarco, conde de Estéban Collantes, marqués de la Viesca, Hernandez Iglesias, conde de Torreanuz, conde de Tejada de Valdovera, Eldayen, marqués de Aranda, conde de Montenegro, D. Jacinto María Ruiz, duque de Béjar, Zababurn, duque de San Bernardo, marqués de Hoyos, Gonzalez Conde, Fabié, marqués de Torneros, marqués de Peñafiel, Calvo Martín, Cárdenas (don Francisco), Cánovas (D. Emilio), conde de la Romera, marqués de González, conde de Pallares, Longoria, García Barzabalana, marqués de Villa-Antonia, conde de la Encina, marqués de Pidal, marqués de Narva, Giron (D. Jaime), marqués de Aguilera de Cambó, marqués de Casa Jiménez, marqués de Larios, marqués de Guadiso, conde de las Almenas, conde de Cangas Argüelles, Azcárraga (D. Marcelo), marqués de la Pezuela, duque de Vistahermosa y Luque (D. Federico).

Adhesiones. Duque de Rivas, Chico de Guzman, Laraña, Hoyos, Danvila, Fontes, Pezuela (don Manuel), vizconde de Campo Grande, Estéban Muñoz, Vilaseca, Nicolau, conde de la Cañada y Bosch y Fusteguerra. La reunión se ha verificado a puerta cerrada, sin permitir la entrada a los periodistas.

Al terminar, algunos de los concurrentes han dicho que el breve discurso del señor Cánovas ha comprendido estas ideas principales: No hacer obstrucción alguna al gobierno en los proyectos económicos, para que no se diga, si no son acertados, que haya influido en esto la actitud de los conservadores. Discutir el proyecto de división territorial militar y oponerse a su aprobación en el caso que considere probable de que no resulten economías y de que queden desorganizados los servicios.

También ha dicho, al tratar de las últimas elecciones, que sus resultados han venido a darle la razón sobre los inconvenientes y peligros del sufragio universal. Y por último, se ha reservado mayor ampliación de ideas para un discurso que piensa hacer el miércoles por la tarde en el Círculo Conservador. En esta reunión de que hablamos se acordó votar al Señor de Rubianes para secretario, y a los Sres. Magaz y Pallares para la comisión de actas. Se ha notado la ausencia de los señores Durán y Bas, Silvela (D. Luis), marqués de Trives, como senadores vitalicios; y de los Sres. Agrela, Linares, Camps, marqués de Robert, general Polavieja y Santa Cruz, como senadores electivos.

Con posterioridad a las noticias que publicamos en otro lugar, se han recibido nuevos datos, que elevan las cifras obtenidas a 3.536.326 pesetas por industrial y 3.537.000 por territorial.

Hasido tan acentuado el propósito de muchos contribuyentes al decidirse a declarar la riqueza que no tributaba, aprovechando la tregua que el Sr. Gamazo concedió antes de emprender un enérgica campaña de investigación, que solo en una capital, Barcelona, se han presentado 5.330 declaraciones respecto de fincas urbanas, evaluándose sus propietarios en 20 millones de pesetas. Las oficinas de Hacienda, por falta de tiempo, no han podido, ni podrán aún en algunos días, fijar el aumento de contribución que aquellas declaraciones representan, porque exige esto una comprobación detenida de las evaluaciones de las fincas que están ya amillaradas; pero es indudable que el citado aumento será de mucha consideración, porque consta que la propiedad urbana registrada en dicha capital está constituida por 11.000 edificios, que en junto no dan de líquido imponible más que 24 millones de pesetas.

Los esfuerzos de M. Méline para formar ministerio han sido hasta el presente infructuosos. La prontitud con que el ex-presidente de la Cámara aceptó el encargo de suceder a Ribot, hizo creer en los primeros momentos que la crisis estaba resuelta, y que por lo menos habria ministerio para quince ó veinte días. La negativa de M. Poincaré a entrar en Hacienda y la actitud igualmente refractaria de los ministros de Comercio é Instrucción del anterior gabinete, ha obligado al jefe de los proteccionistas a declinar la árdua misión que le fué confiada por M. Carnot, el cual ha encargado a Davelle de formar el nuevo gobierno. De todos modos, un gabinete Méline, lo mismo que un gabinete Davelle ó Carnot, que son los tres nombres que suenan como más probables entre los amigos de M. Carnot, no inspira confianza bastante a las Cámaras para que éstas le dejen llegar tranquilamente a las nuevas elecciones. Un ministerio presidido por cualquiera de los tres políticos citados seria, por tanto, según toda probabilidad, de muy corta vida. Respecto al desacuerdo surgido entre la Cámara y el Senado, créese que no constituirá dificultad alguna para el nuevo ministerio que se forme, pues solo obediencia al deseo de diputados y senadores de aprobar la primera oportunidad para derribar a Ribot. Esta ha caído combatido por los políticos de todos los partidos, por lo tanto, según toda probabilidad, de muy corta vida.

Respecto al desacuerdo surgido entre la Cámara y el Senado, créese que no constituirá dificultad alguna para el nuevo ministerio que se forme, pues solo obediencia al deseo de diputados y senadores de aprobar la primera oportunidad para derribar a Ribot. Esta ha caído combatido por los políticos de todos los partidos, por lo tanto, según toda probabilidad, de muy corta vida.

El único hombre que podía presidir un gabinete que disolviera la Cámara actual é hiciera las nuevas elecciones seria, según opinión general, M. Constans; pero éste, por razón de las pocas simpatías que cuenta en el Eliseo, no será llamado por M. Carnot, sino en último caso. Lo particular de la situación es que desde que se produjo la crisis, M. Constans, en quien se fijaron desde luego todos los republicanos de orden, tiene preparado un ministerio completo, de modo que si la crisis se prolonga ó tiene otra solución, será por los temores que se atribuyen a M. Carnot, el cual vé en el ex-ministro del Interior un futuro rival a la presidencia de la República. El Consejo de ministros de esta tarde, que seguía deliberando a las siete, creemos sea importante, por las materias políticas, económicas y administrativas que en él han debido tratarse. Por la combinación de gobernadores firmada esta mañana, resultan trasladados: A Oviedo, D. Francisco Rivas Moreno; a Ciudad-Real, D. José Sarrano Negro; a Huesca, D. José García Gomez de la Serna; a Pamplona, el Sr. Sainz de Baranda; a Guenca, D. Pedro Nolasco; a Guadalajara, el Sr. Fernandez de la Vega; a Burgos, D. Luis Calatrava, y a Murcia, el Sr. Lapaliza. La Junta Central del Censo se ha reunido esta tarde a las seis en el Congreso para examinar la clasificación de actas hechas por la secretaría y las reclamaciones contenidas en algunas protestas. Han asistido los Sres. Pedregal, Capdepon, Silvela, Sardoal, Eguillor, duque de la Victoria, Selmeron, duque de Almodovar del Rio, Cervera y Gomez de Larrea. Parece que no tienen autenticidad las declaraciones que una parte de la prensa ha atribuido al general Chinchilla, respecto a la división territorial militar. Mañana es posible se firme la combinación de senadores vitalicios.

La temperatura de hoy, en Madrid, a la sombra, según las observaciones de los ópticos de la casa vinda de Aramburo, Príncipe, 12, es la siguiente: A las ocho de la mañana, 10º sobre 0. A las doce de la misma, 16º sobre 0. A las cuatro de la tarde, 13º sobre 0. La máxima fué de 18º sobre 0. La mínima, de 7º sobre 0. El barómetro marca 707 milímetros.—Variable con tendencia a lluvia ó viento.

Bibliografía.

Anuario de la Bolsa, del Comercio y de la Banca, para 1893. Este libro, que ha sido editado por la acreditada casa L. Peant é hijos, bajo la dirección del ilustrado escritor D. Eduardo Diez Pinedo, jefe del negociado de operaciones del Banco de España, contiene multitud de datos comerciales, curiosos unos, necesarios los más para las personas que se dediquen a operaciones mercantiles y quieran tener en su bufete un libro útil para consultas. En esta obra, que bien pudiera llamarse la «Enciclopedia Comercial», publican trabajos de mérito literario y mercantil, entre otros, los Sros. Piñana, Belda, Santamaria, Orti y Brull, Liebana, Górgolas, Sacristan y Sanchez Esquerria. Recomendamos a los hombres de negocios el Anuario, que se vende en todas las librerías a precio de cinco pesetas ejemplar, y en la litografía de L. Peant é hijos, Carrera de San Jerónimo, 13 y Atocha, 67.

El número 274 de La Ultima Moda está dedicado en su mayor parte a la publicación de los más nuevos y elegantes trajes para niñas y niños. Intercalados en el texto aparecen cinco modelos, y otros cinco en un precioso figurin acuarela que regula la con dicho número. Todos estos modelos, para primavera y verano, son de última novedad. La revista que nos ocupa hace alternar frecuentemente en sus interesantes y útiles páginas los trajes para niños y niñas de todas edades, con los destinados a las señoras y señoritas. Cada número de doce grandes páginas cuesta un real. Por suscripción, al trimestre, ó sea trece números, tres pesetas. Oficinas, calle de Claudio Coello, num. 13, Madrid.

La revista que nos ocupa hace alternar frecuentemente en sus interesantes y útiles páginas los trajes para niños y niñas de todas edades, con los destinados a las señoras y señoritas. Cada número de doce grandes páginas cuesta un real. Por suscripción, al trimestre, ó sea trece números, tres pesetas. Oficinas, calle de Claudio Coello, num. 13, Madrid.

La revista que nos ocupa hace alternar frecuentemente en sus interesantes y útiles páginas los trajes para niños y niñas de todas edades, con los destinados a las señoras y señoritas. Cada número de doce grandes páginas cuesta un real. Por suscripción, al trimestre, ó sea trece números, tres pesetas. Oficinas, calle de Claudio Coello, num. 13, Madrid.

La Bolsa

Table with columns: Dia 1.º, Dia 2, Diferencia. Rows include 4 0/0 perpét. int. c., Id. fin mes, 4 0/0 perp. ext. c., Id. fin mes, 4 0/0 amortizable, Billetes Cuba 1888, Billetes Cuba 1890, Banco de España, Banco Hipotecario, Id. obligacion 5 0/0, Id. cedulas 5 0/0, Id. cedulas 4 0/0, Compañia arrendataria de tabacos.

Cambios sobre el extranjero. París. A la vista, 16 00 por 100, beneficio al papel. A 3 dñ., 00 00 por 100, id. A la vista, libra esterlina, 29 25 pesetas. Londres. A 3 dñ., id., 00 00. A 60 dñ., id., 29 10. A 90 dñ., id., 00 00.

Premio del oro: 15'00 por 100. Aspecto de la Bolsa. La oferta de papel que ayer comenzó a inscribirse, después de la subida brusca é importante de los fondos, ha tomado hoy más cuerpo. Resulta de la cotización de esta tarde con relación a los cambios que quedaron el sábado, la baja de tres cuartillos por ciento en la Deuda interior en operaciones al contado, y la de 45 céntimos en las de fin de mes. Como se vé, el papel al contado ha abundado más, pero se sostiene con bastante firmeza el cambio de las negociaciones a fechs. Esto es: el 4 por 100 interior que el sábado cerró al contado a 71'90 hoy ha girado desde 71'50 a 71'15, último cambio cotizado. A fin de mes, de 71'45 a 71'80, descendiendo después a 71'50 y terminando a 71'60. El 4 por 100 exterior, desde 76 por 100 a 75'80. La Duda amortizable al 4 por 100, a 78'20 y 78'10, ó sea con una baja de medio por 100. Los billetes de Cuba de 1888, de 105'80 a 106'60, y quedando después en lo no publicado a 106'50. Los de 1890, a 97 por 100. Las acciones del Banco de España, que tenían el cambio de 376 por 100, se han cotizado a 373 y 371. Las de Tabacos, a 147'50 y 25. Los francos en iguales cambios, 16'10 y 16 por 100 beneficio: las libras, a 29'20 y 29'15 pesetas.

Después de la Bolsa. A las cinco y media.—4 por 100 interior fin de mes, 71'70.

EL TIEMPO Instituto Central Meteorológico. Continúa la inseguridad del tiempo, acusada por la irregular disposición de las isobaras, alrededor de las mínimas de poca importancia que debe existir entre Salamanca y Valladolid. Ha llovido en varios puntos del Centro, Norte y Noroeste. Los vientos son moderados por lo general. La temperatura más alta a las nueve de la mañana fué de 19'8 en Alicante, y la más baja de 6'2 en El Escorial. En Madrid ha llovido a ratos; la cantidad de agua recogida en los diversos chubascos, fué de 4'33 S, hasta las cinco de la tarde. La temperatura máxima fué de 12'8, y la mínima 7'0. El viento moderado entre Sudeste y Sudoeste. Es probable que el tiempo permanezca

La temperatura de hoy, en Madrid, a la sombra, según las observaciones de los ópticos de la casa vinda de Aramburo, Príncipe, 12, es la siguiente: A las ocho de la mañana, 10º sobre 0. A las doce de la misma, 16º sobre 0. A las cuatro de la tarde, 13º sobre 0. La máxima fué de 18º sobre 0. La mínima, de 7º sobre 0. El barómetro marca 707 milímetros.—Variable con tendencia a lluvia ó viento.

CHARADA.

Es Madrid prima segunda, tres prima dos, población; tiene el barco cutro cinco y es pueblo el todo, lector. L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana.) Solución a la charada anterior: ESPAÑOLETO.

El Dr. Vieta, Dentista Americano, se ha trasladado, Peligros, 6 y 8, pral.

LA Mesa de Fornos

Comida del día 4 de Abril. Cabierto de 5 posetas. Puré reina. Pascadilla a las finas yerbes. Peptitoria de gallina. Judias verdes a la francesa. Cabeza de jabali al espic. Dulce y helado.

CULTOS.

Santo de mañana.—San Isidoro, Arzobispo de Sevilla. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen, donde continúa la solemne novena del Santísimo Sacramento: a las seis de la mañana se expondrá a Su Divina Majestad con misa cantada; a las diez habrá misa mayor con sermon que predicará el Sr. Sanchez Barrios, y por la tarde, a las cuatro, oracion mental, sermon que dirá el P. Tomás Rodriguez, terminando con novena, Motete al Santísimo, Santo Dios y reserva.

En San Antonio de los Alemanes se celebrarán cultos a Su Titular como todos los martes. Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de los Dolores en los Servitas, Arrepentidas, San Luis ó San Sebastian.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA

ZARZUELA.—T. par.—A las 8 1/2.—Miss Helgott. LARA.—7.º abrie.—T. 2.º impar.—A las 8 1/2.—Caerse de un nido.—A las 9 1/2.—Caravana y compañía.—A las 10 1/2.—El distrito.—A las 11 1/4.—Pabellones militares. APOLO.—A las 8 1/2.—El monaguillo.—A las 9 1/2.—Las mariposas.—A las 10 1/2.—La madre del cordero.—A las 11 1/2.—La mujer del molinero. EBLAVA.—A las 8 1/2.—Los invasores.—A las 9 1/2.—El házar (dos actos).—A las 10 1/2.—Triple alianza.—A las 11 1/2.—Las varas de la justicia. MARTIN.—Dia de moda.—A las 9.—El desenlace.—Por un anuncio.—Una juerga.—A las 10 1/4.—Los anarquistas.—Pobre portado.—Una juerga. GRAN CIRCO DE PARIS.—A las 9.—1.º Gran Sotrés Fashionable.—Miss Fuller, con su danza La Serranatina. GRAN CIRCO DE COLON.—A las 8 1/2.—Grande y variada función.—Escogido programa.—Mlle. Liria, los extraordinarios caracteristas hermanos Galwey, el Non Plus Ultra de los artistas equestres Mr. Alexandre y otros números de atracción.—Entra general, 50 céntimos. FRONTON DE SAN FRANCISCO.—A las 11 de la mañana.—Gran partido de pelota a cesta entre los célebres chicos pelotaris Madariaga y Humberto Guerricogotia, contra Gerdito, Bilbao y Chiquito Aragón, a 50 tauros.

MADRID. IMPRENTA DE FORTANET, LIBERTAD, 29

SERVICIOS

DE LA

COMPANÍA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LÍNEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ

con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales con las escalas y extensiones siguientes:

El 10 de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7.

El 20 de Santander, con escala en la Coruña el 21, y haciendo antes la del Havre el 16.

El 30 de Cádiz, con escala en Las Palmas, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión á los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Estados Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos días.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El 20 directo para Coruña, Santander y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Liverpool, Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.

El 30, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor CIUDAD DE SANTANDER saldrá de Cádiz el 10 del corriente.

LÍNEA DE FILIPINAS

con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore: servicio á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones á Ceraohee y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa Oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hyogo y Yokohama.

Salidas cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa facultativa, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes á partir del 6 de Enero de 1893.

De Manila saldrán cada cuatro martes á partir del 26 de Enero de 1893.

El vapor ISLA DE LUZON saldrá de Barcelona el 28 del corriente

con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo

Seis viajes regulares partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea

Quatro viajes al año partiendo de Marsella y con escala en Barcelona y Cádiz

SERVICIOS DE AFRICA

LÍNEA DE MARRUECOS

Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

SERVICIO DE TANGER

El vapor JOAQUIN DEL PIELAGO saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes, para Tanger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. Hay pasajes para familia á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las notas y muestras de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes, en Madrid Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, núm. 13, Madrid.

PRODUCTOS RAUL BRAVAIS

HIERRO BRAVAIS

(HIERRO DIALIZADO BRAVAIS)

Numerosas Reconcompensas en las diversas Exposiciones, Medalla de Oro, Diploma de Honor, Adoptado por los Hospitales, Recomendado por los médicos contra Anemia, Clorosis, Debilidad, Pobreza de la Sangre, etc.

QUINA BRAVAIS

Extracto líquido concentrado de Quina, que contiene los principios activos de las mejores quinas grises, amarillas, encarnadas, Tónico, Aperitivo, Reconstituyente.



AGUAS MINERALES NATURALES DEL ARDÈCHE

MANANTIALES DEL VERNET, ETC., CERCA DE VALS, POR JAUJAC (ARDÈCHE)

LA PERLA DE LAS AGUAS DE NESA. La más gasosa de las Aguas Minerales Francesas.

DEPÓSITOS PRINCIPALES: 30, Avenida de la Opera, 13, rue Lafayette, PARIS

Las VERDADERAS AGUAS de VICHY

son las manantiales del Estado francés

ADMINISTRACIÓN: S. Boul' Montmartre, Paris

CELESTINS. Mal de Piedra y Enfermedades de la Vejiga.

GRANDE-BRILLE. Enfermedades del Hígado y del aparato biliar.

HOPITAL. Enfermedades del Estómago.

HAUTERIVE. Afecciones del Estómago y del Aparato urinario.

Las sales, cuya extracción y embotellamiento son vigilados por un Representante del Estado.

Se vende en todas las farmacias y droguerías

PRÉSTAMOS

Infantes, 5, principal

Por cesación de industria, anuncio esta casa á sus favorecedores. En primer término, la necesidad de retirar los objetos depositados durante el término que marcan los contratos, y al mismo tiempo la venta á precios baratísimos de los no retirados en dicho plazo. A la mayor brevedad ofreceremos al público una nueva sala de ventas que no en hallé esperamos será del agrado de nuestra clientela, y donde de apartados por completo del préstamo, lograremos vender mucho y barato, que esta vez siempre nuestra norma.—F. G. A.

Fábrica de guantes

Confecionados con los productos más superiores.—Especialidad en medidas.

3, ESPARTEROS, 3.

MALES SECRETOS

En la Plaza de San Marcos, 11, y en la Administración de EL CORREO, calle de San Marcos, 30 y 32, bajo derecha.

ENFERMOS DE LOS NERVIOS

Vahidos, vértigos, histerismo, hipocondría, dolores, neuralgias, palpitaciones, gastralgias, etc.

Los excesos de trabajos ó placeres, disgustos, preocupaciones, etcétera, acarrean fatiga y debilidad del sistema nervioso, que se traduce por desagrado, dolores ó jaqueca, ruido en el oído ó insomnios ó pesadillas, falta de memoria y de resolución. En tales casos se duerme poco y con agitación, y al levantarse por la mañana, se encuentra uno más cansado que cuando se acostó. Tiénesse poca constancia en los tratamientos, y los enfermos que se encuentran en este caso cambian de médico y de medicinas con frecuencia, porque la impaciencia les devora. Tienen, por fin, carácter muy impresionable y no les hacen caso cuando se quejan, ni la familia ni el médico. Pero están bien enfermos los que tales martirios sufren: tienen agotamiento nervioso, y estos padecimientos, que hacen tantos locos, se curan empleando el **Antinervioso Howard**—4 pesetas en boticas y Carmen, 41.—Vá por correo.—Consultas al Instituto Audet, Alcalá, 72 duplicado.

SOLUCION DE BIFOSFATO DE CAL MEDICINAL del Instituto religioso de los HERMANOS MARISTAS

Esta solución se emplea eficazmente para combatir esclerosis, debilidad general, reumatismo, catarros intestinales, tisis tuberculosa en todos los periodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual.

Para los niños débiles y personas de complexión delicada, es uno de los más seguros remedios.—Restablece prontamente el apetito y fuerzas.

Precio: 1/2 litro, 5 pesetas; el litro, 5 pesetas

Desuento: 20, 30 ó 35 0/0, según la importancia de los pedidos

Se vende en todas las buenas farmacias

DEPÓSITO AL POR MAYOR. CAPELLANES, 1

ACADEMIA DE DERECHO Y DE FILOSOFIA Y LETRAS

Repaso en ambas facultades. Especial en el preparatorio de Derecho. Veneras, 7, pral., esquina á la Plaza de Santo Domingo.

EL CORREO

se halla de venta á 10 céntimos ejemplar

| | | |
|--------------|--------------|---------------|
| Kiosko | 50 Boulevard | Montmartre |
| " | 46 | " |
| " | 34 | des Italiens |
| En París.... | 28 | " |
| " | 16 | des Capucines |
| " | 131 | " |
| " | 213 | " |

En BARRITZ.. Librairie de Mr. Benguef
En BORDEAUX. Id. de Mr. Danch, place de la Comédie
En BAYONNE.. Id. de Mme. Aubin
En LONDRES.. Id., 39, old, Compton Street, Soho
Id., 18, Wardour-Street, W.

CASA **J. BOULET y Cia S.**
Hermann-Lachapelle

31, 33, Rue Boinod, á Paris

Cruz de la Legión de Honor, 1888.
2 MEDALLAS DE ORO Y MIEMBRO DEL JURADO, en la Exposición de Barcelona, 1889.
4 Medallas de Oro Exposición Unival, Paris 1889.

APARATOS CONTÍNUOS

Para la Fabricación de Bebidas gaseosas

SODA-WATER — VINOS ESPUMOSOS

Manual del Fabricante de Bebidas gaseosas. Precio 6 fr.
Envíase franco los Prospectos detallados.

ANUNCIANTES Los Tiroleses

se encarga de la insercion de los Anuncios, Reclamos, Noticias y Comunicados en todos los periódicos de la capital y provincias con una gran ventaja para vuestros intereses.

Pidanse tarifas, que se remiten á vuelta de correo. Se cobra por meses, presentando los comprobantes.

OFICINAS

Barrionuevo, 7 y 9, entresuelo, Madrid

Se vende por mayor en la Administración de este periódico, SAN MARCOS, 30, 32 y 34, papel para envolver.

Sociedad de Teléfonos de Madrid

(SOCIEDAD ANÓNIMA)

Tarifas de precios desuscripcion al año

| PARTE | PRECIO |
|--|--------|
| Por una estación particular..... | 300 |
| Por una estación para fincas urbanas y para todos los inquilinos de la misma..... | 600 |
| Por una estación de uso público..... | 1.000 |
| Por un aparato supletorio para comunicar con el teléfono principal y con la Central..... | 75 |
| Por un idem para comunicar solo con el aparato principal..... | 71 |
| Por un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador..... | 54 |
| Cuadro indicador de cuatro direcciones..... | 530 |
| Por cada otra direccion..... | 70 |
| Por un conmutador de dos direcciones..... | 4 |
| Cada otra direccion..... | 2 |
| Por un timbre..... | 10 |

SEÑORES ANUNCIANTES

La Agencia de Publicidad de Emilio Cortés (Tudescos 24), es la que verdaderamente hace más ventajas á sus clientes y la que cuenta con combinaciones más ventajosas, que se remiten á quien las pide.

Las muchísimas órdenes con que honran esta casa todos los días los señores anunciantes, es la mejor prueba de nuestro cumplimiento.

LEYES PENALES DE ESPAÑA

ANOTADAS Y CONCORDADAS POR D. Leon Medina y D. Manuel Marañón

Abogados del Ilustre Colegio de Madrid

Esta importante obra, la más completa de las publicadas hasta el día, contiene en un volumen manual de 1.200 páginas, á dos columnas, la Constitución, el Código Penal, el de Justicia Militar, el Penal de la Marina, las leyes de Enjuiciamiento Criminal, del Jurado, la Orgánica de Tribunales y la Adicional y cuantas disposiciones rigen en materia criminal, sobre contrabando, orden público, montes, imprenta, extradición, etc., etc., con un extenso índice alfabético de suma utilidad. 8 pesetas en Madrid y 9 en provincias.

De los mismos autores: **LEYES CIVILES DE ESPAÑA**, 3.ª edición. Contiene toda la legislación civil y mercantil vigente. 8 y 9 pesetas.

Se vende en todas las principales librerías; en la *Biblioteca Manual de Derecho Español*, Princesa, 11, y en la Administración de EL CORREO, calle de San Marcos, 30 y 32, bajo derecha.

LA PETITE GIRONDE

es el periódico de Francia que más adelanta las noticias para España.

La suscripción cuesta 2'50 pesetas al mes dirigiéndose á la señora Viuda de D. Manuel Antonio de Aramburu en San Sebastián.

Calendario Americano para 1893

ó sea Calendario español hecho en forma del americano. Con una indicación de los trabajos que deben practicar cada mes los jardineros y hortelanos (completamente nuevos este año). Preceptos higiénicos, el Calendario del Cazador, del Gastrónomo y el Vinícola; Charadas, Adivinanzas, Cantares, Seguidillas, Proverbios, Refranes, Historietas, Anécdotas, etc., etc., y al respaldo de cada día van las indicaciones de todos los santos y fiestas de toda España.—Estos calendarios tienen todos los años importantes mejoras.—Tamaño ordinario, 65 mm por 108 el bloc.—El Gigantesco, 200 mm por 150 el bloc.—El Religioso, 68 mm por 108 el bloc.—El Mediano, 80 mm por 120 el bloc.—Estos blocs, conteniendo el Calendario, se adaptan á magníficos cromos y cuestan desde 0'50 céntimos de peseta hasta 6'50.

Se recomienda pedir los Calendarios publicados por la Casa Bailly Bailliere é hijos, que son los más variados y divertidos. Los hay con 6 sin termómetro.

Se hallarán de venta en la librería editorial de Bailly-Bailliere é hijos, plaza de Santa Ana, 10, Madrid, y en las librerías, almacenes de objetos de escritorio y bazares de España y Ultramar.

LOS MEJORES GUANTES

que se venden en Madrid, son los que fabrica el conocido guantero Fernando Uriarte.—Colores ideales.—Especialidad de la casa: el guante negro.

3, ESPARTEROS, 3, ENTRESUELO

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

Ofrece á los anunciantes é industriales una combinación de publicidad por abono en condiciones de precio verdaderamente excepcionales.

OFICINAS

ALCALÁ, 6 Y 8.—MADRID

Colegio de San Ignacio

DE PRIMERA CLASE

FUNDADO EN 1854

Incorporado al Instituto del Cardenal Cisneros

1.ª y 2.ª enseñanza, Carreras especiales, Clases de idiomas, ACADEMIA DE COMERCIO para obtener los títulos de profesor y perito mercantil.—Clases especiales con aplicación al comercio de las Repúblicas Hispano-Americanas, en las cuales cuenta la Academia con poder colocar á sus alumnos aventajados.

Directores: D. Julian Morón y D. Angel Bala.—Calle de Preciados, núm. 58, pral. Madrid.

Abril 3) FOLLETON DE "EL CORREO" (F. 96)

LOS DRAMAS DE PARIS

III. TURQUESA LA PECADORA.

POR PONSON DU TERRAIL

La dicha volvía á entrar en la familia de Fernando.

El padre y la madre, trémulos de alegría, se arrodillaron junto á la cuna donde el niño reposaba.

LXXII

Perdimos de vista á Williams en el momento de saltar por la ventana.

Sin duda le protegía un sér misterioso, porque cayó de pie, sano y salvo.

Cuando estubo seguro de que no se hallaba herido, empezó á correr por el jardín hasta que se encontró á gran distancia del edificio.

La noche era oscura.

Sir Williams conocia perfectamente el jardín.

Sabia que en la tapia se encontraba una puertecita con salida á una callejuela casi siempre desierta.

Derribar la puerta ó forzar la cerradura, era para él una bagatela.

Cuando la vispera dió sus instrucciones á Rocambole, le indicó que después de cumplirlas le aguardase en su casa.

Pensando en esto, llegó Williams á la puerta del jardín, y á pesar de las tinieblas pudo convencerse por el tacto de que estaba cerrada con una solidez poco común.

No habia tenido tiempo en la fuga de re-

coger su puñal, que le hubiera servido para romper la cerradura.

Pero llevaba consigo un manojito de llaves, y las probó una tras de otra.

Por casualidad entro la última, y dando vuelta en la cerradura, quedó franca la salida.

Otro hombre se hubiera lanzado inmediatamente á la calle.

Pero Andrea era prudente, y pensaba siempre en procurarse recursos para lo sucesivo.

Salió, despues de sacar la llave, y volviéndola á introducir por la parte de afuera, la cerró.

—Puede ser—pensó,—que algun día necesite entrar misteriosamente en esta casa, y es bueno tener una llave.

En seguida se dirigió á casa de Rocambole.

—El señor vizconde acaba de entrar,—le dijo un criado al verlo.

—¡Dios mio!—exclamó Rocambole, al observar la palidez de Williams,—¿qué ha sucedido?

—Que hemos sido batidos,—respondió Andrea con voz sorda.

—¡Batidos!

—¡Por una mujer!

Rocambole se puso lívido. Tanta era la sorpresa que le causaba el primer descalabro de sir Williams, en cuyo génio tenia una fé profunda.

LXXIV.

Hubo un momento de silencio entre aquellos dos hombres estrechamente ligados por el crimen.

—Si, hemos sido derrotados—repitió Williams,—pero nada se ha perdido aún, yivot al infierno! que ha de llegar mi vez.

Entonces contó en pocas palabras los acontecimientos que ya nos son conocidos. Cesar, al dictar sus comentarios, no fué más lacónico ni más claro.

Rocambole escuchó hasta el fin sin interrumpir.

Después dijo:

—En efecto, nos han vencido, y es preciso deshacernos de Baccarat. Pero ¿cómo decís que no está perdida más que la primera parte?

—Así lo creo.

—Pues, ¿cuál es la segunda?

—Armando y Baccarat, á quienes hollaré con mis pies.

—Tío, padecemos monomanía de venganza. Lo más triste de vuestra reciente derrota es la pérdida de los dos millones en letras de cambio, y sentis menos los millones que la salvacion de Fernando.

—Es verdad. ¡Le odio tanto! ¿Qué debe hacerse, en tu concepto?

—Pensar en los cinco millones de la bella Dai-Natha.

—Es justo.

—El tiempo urge.

—¿Cuántos días hace que Dai-Natha ha tomado el veneno?

—Mañana es el cuarto.

—¡Oh! No hay un minuto que perder; si la marquesa no muere dentro de tres días, será Dai-Natha la que se vaya al otro mundo, y los cinco millones seguirán para nosotros el camino de las letras de cambio.

—¿Os ha reconocido Baccarat?

—No lo sé: esa mujer es para mí un misterio.

—Cuya clave tendremos pronto.

—¿De qué modo?

—Por Querubin.

—¿Lo crees así?

—Seguramente. Baccarat le abre la puerta de su casa á las once de la noche.

—¡Vive Dios! Es preciso deshacernos de Baccarat, ó somos perdidos.

—¡Amén! ¿Qué hay que hacer?

—Matarlo.

—¿Por qué medios? ¿De una puñalada?

—Eso es peligroso.

—¿Estrangularla?

—¿Tempero?

—¿Envenenarla?

—Sí.

—Es difícil.

—¿Por qué?

—Todos los criados le son afectos.

—¿Olvidas á Querubin?

—Pensais en él para envenenarla?

—Sí, y que lo haga sin saberlo.

—¿Cómo?

—Debes conservar un frasquito azul que trajimos de América.

—¿El veneno de los salvajes?

—Sí.

—Lo conservo.

—Sabes que dos gotas de este líquido, mezcladas con agua ó cualquier esencia, la corrompen de manera que su olor es mortal.

—Lo sé.

—Pero no sabes los efectos de ese veneno que mata por la aspiracion. La muerte no es instantánea. Los primeros síntomas se experimentan al momento, manifestándose por un acceso de alegría y buen humor, que degenera en locura. Se olvida toda prudencia, y se revelan hasta los más profundos secretos.

—Esa fiebre dura dos horas; despues se pierden las fuerzas, y se acaba la vida.

—Es un medio maravilloso para desembarazarnos de Baccarat.

—Y sabremos por Querubin el secreto de su conducta.

—Dudo que Oscar consienta.

—Es muy sencillo. Irás mañana á una perfumería, y comprarás un frasco de cualquier esencia.

—¿Bien; ¿y despues?

—Después verterás en él dos gotas del líquido venenoso, y lo taparás inmediatamente.

—Comprendo.

—En seguida entregarás el frasco á Quo-

rubin, añadiéndole que si Baccarat aspira dos minutos el perfume que exhala, le adará con delirio.

—Famosa idea.

—Ahora, hablemos de otros asuntos.

—¿De Dai-Natha?

—Sí.

—¿Debo ir á verla?

—Sin duda: te daré mis instrucciones.

El tío y el sobrino tuvieron una larga conversacion.

Pronto veremos practicado el abominable plan concebido por aquel demonio, cuyo genio andaz no retrocedia ante ningún descalabro.

LXXV.

A la mañana siguiente, Querubin se disponia á salir de su casa á las diez, cuando su ayuda de cámara le entró un perfumado billete.

—Debe ser de Baccarat ó de la marquesa—pensó Querubin.

La carta era anónima y decía:

—Me tenéis satisfecho, y sabré recompensaros. Esta noche, á las once, por el jardín; la verja estará abierta.

—Esta carta no tiene firma—dijo Querubin,—pero es de Baccarat sin duda alguna. Creo que he ganado la apuesta.

En aquel momento entró el vizconde de Cambolh.

—¡Hola!—exclamó Querubin,—¿tenemos que hablar?

—Sí, querido.

—¿Seriamente?

—Muy seriamente; pero es cosa de diez minutos. Si queréis, daremos un paseo por el bosque.

—¡Oh!—llamó Querubin—ensillame un caballo.

Rocambole habia venido también á caballo.

—Ya os escucho—añadió Querubin.

—Tomad una pluma y escribid.